

XXV Aniversario del COESIDA

1994-2019

Oaxaca de Juárez, Oax.,
28 de febrero de 2019

NP-MX-HVU-ADVI-190001

Señoras y señores, amigos todos:

La historia del VIH en Oaxaca desde sus inicios ha tenido como rasgo distintivo la participación activa de organizaciones de la sociedad civil. La pionera de estas organizaciones fue el Frente Común contra el Sida, fundado por la Lic. Nancy Mayagoitia Hill en 1992. Las organizaciones de la sociedad civil se han consolidado en estos últimos 25 años con una amplia participación en diferentes grupos, todos ellos con un amplio compromiso en la prevención y atención del VIH y otras enfermedades de transmisión sexual.

El Frente Común contra el Sida apoyó la respuesta que se dio desde las instituciones públicas principalmente la formación del Consejo Estatal para la Prevención y Control del SIDA (COESIDA), el cual se creó como un organismo público descentralizado a partir de julio de 1998.

A pesar de nuestros recursos limitados, contábamos con lo más importante: nuestros valores como son el compromiso, la honestidad, la lealtad, la calidez, la solidaridad, la confidencialidad y la confiabilidad.

El año de 1996 fue una etapa muy importante para la organización, ya que después de centrar grandes esfuerzos en detectar oportunamente a las personas con VIH-sida y promover la prevención, aparecieron los primeros resultados del tratamiento antirretroviral, los cuales permitían mejorar la calidad de vida de los pacientes. A partir de entonces la prevención de la transmisión vertical y el tratamiento de los casos de VIH fueron temas centrales de la lucha contra esta epidemia. A partir de ese año empezamos a contar con medicamentos para dar esquemas combinados que aumentarían la calidad de vida de las personas afectadas. El acceso al tratamiento antirretroviral fue muy crítico pues únicamente contábamos con 3 medicamentos, en muchas ocasiones de donaciones y en otras adquirido en muy escasa

cantidad, ya que el recurso alcanzaba solo para el 30% de los pacientes.

Por el aumento en la demanda del servicio, CONASIDA ordenó abrir un servicio especializado de atención integral para las personas que vivían con VIH-sida. A partir del 7 de junio del año 2000, COESIDA y los servicios de salud de Oaxaca unieron esfuerzos, recursos humanos, materiales y económicos para brindar una atención integral de calidad y calidez a las personas afectadas con VIH-sida, a sus familiares y al público en general.

Hemos firmado a partir del año 2000 convenios de colaboración en materia de servicio social y prácticas

profesionales, así como con diferentes universidades e instituciones.

Oaxaca es el segundo Estado, después de la Ciudad de México, que cuenta con un presupuesto estatal para el VIH-sida, así como el reconocimiento nacional e internacional, por el trabajo que se ha venido desarrollando en la lucha contra esta enfermedad.

Nuestros 6 principales retos son:

- Luchar contra el estigma y la discriminación.
- Fortalecer el contacto con la población afectada para que el VIH no sea un obstáculo para su desarrollo.
- Proporcionar tratamiento adecuado a todas las personas con la infección.
- Alcanzar cero muertes relacionadas con el sida.
- Ampliar y garantizar el acceso a pruebas rápidas de detección.
- Reducir las nuevas infecciones por VIH.

Como Directora de COESIDA-CAPASITS y como Responsable Estatal del Programa de VIH, agradezco al Gobernador de nuestro Estado, Mtro. Alejandro Murat Hinojosa, a los Servicios de Salud del Estado, con el apoyo del Secretario de Salud del Estado Mtro. Donato Augusto Casas Escamilla, a todo mi equipo de trabajo y al apoyo de las organizaciones de la sociedad civil. Hoy puedo afirmar que existe un COESIDA y un CAPASITS totalmente fortalecidos. Tenemos un lugar reconocido a nivel estatal y nacional como el mejor COESIDA y CAPASITS de la república para la atención integral de las personas afectadas por el VIH y a sus familias.

Gracias a todos y cada uno de ustedes por confiar en mí.

Dra. Gabriela Velásquez Rosas

